
Gruppo "Il Verde lungo le vie d'acqua" 

mercoledì 11 gennaio 202 

 

Presenti: Cristina Tartari (FAI) Gabriele Bernardi (VITRUVIO A.s.d.), Bruno Bedonni (LIPU - 

DELEGAZIONE DI BOLOGNA, Andrea Carloni (COMITATO PER LA TUTELA DEGLI 

ALBERI DI BOLOGNA E PROVINCIA), Carla Garavaglia e Sara Rizzo (AREA ORTIVA 

PALEOTTO APS). 

Assenti giustificati: ASSOCIAZIONE Vanna Ragazzini PARCO DEI CEDRI NEL CUORE ODV, 

Massimo Caprara (ASOER), Claudio Dellucca (LEGAMBIENTE BOLOGNA) 

Invitati: Noemi Pellicciari e Veronica Paruolo (Associazione culturale Santa Bellezza), Chiara del 

Prete e Loretta Zerbini (PALEOTTO 11 GIARDINO CULTURALE) 

Uditore: Davide Celli 

 

ODG 

1 Approvazione del verbale incontro 8.11.22 

2 Formalizzazione proposta del gruppo a Consulta e Comune relativa al nodo di 

Rastignano. 

3 Canale Navile: sollecito rinnovo concessione a Comune da Regione per 

manutenzione verde 

4 Ponte sul Reno (Triumvirato - Agucchi) e fruizione del Parco fluviale lungo Reno 

(sponda destra) 

5 Vari ed eventuali 

 

Punto 1: Approvazione verbale. 

Punto 2: Iacopetta - Saluti di benvenuto a Santa Bellezza e invito ad aderire alla Consulta. Breve 

Introduzione sull’incontro avvenuto a tu per tu tra Consulta del Verde e l’assessora Orioli, martedì 

10, relativo a quanto emerge dai gruppi di lavoro della Consulta. Per quanto riguarda il tema all’ODG, 

sono state presentate all’Assessora in modo informale le prime proposte elaborate dal gruppo di 

lavoro durante l’incontro dell’8 novembre (vedasi il verbale approvato, le conclusioni). Lo stesso 

giorno, a seguire, l’assessora Orioli ha incontrato Loretta Zerbini e Chiara del Prete (Paleotto 11) e 

Sara Rizzo (Presidente Area Ortiva Paleotto). 

Noemi Pellicciari: Interviene presentando l’associazione e illustrando la loro azione (Comunicato 

stampa), richiesta di incontro con gli amministratori e i contatti preesistenti con i comuni in 

particolare di Pianoro. Si legge la risposta di Orioli pubblicata sul blog del Fatto Quotidiano. Veronica 

Paruolo ricorderà (più in là nel corso dell’incontro), il progetto del Centro Antartide per il Comune 

di Pianoro. Le assemblee pubbliche di novembre 2022 con imprese e amministratori sono avvenute 

solo dopo lo sfalcio della vegetazione nelle aree di cantiere e non prima. 

Sara Rizzo: All’incontro del 10 gennaio, erano presenti la presidente del quartiere Savena, Marzia 

Benassi e Chiara Magrini, dirigente comunale, Settore Mobilità sostenibile e infrastrutture. Per Città 

Metropolitana, nessuno. Si sono affrontati i temi della perdita della biodiversità, la raggiungibilità del 

parco (auto, bici e pedoni), le tempistiche dei lavori (2 anni), la tutela e conservazione del Ponte 

Romano, la sua illuminazione. Si è parlato di una mobilità ciclopedonale da considerare come 

preliminare al cantiere, del ridimensionamento del parcheggio previsto, della necessità di dare 

continuità al sentiero CAI 913 (problema di proprietà privata su un tratto).  Si farà un sopraluogo con 

Chiara Magrini, data indicativa da concordare. 

Loretta Zerbini: Evidenzia la violenza nell’agire, nella partenza del cantiere. Senza preavviso per la 

cittadinanza, c’è stata una accelerazione che ha colto tutti di sorpresa. Dall’incontro con l’assessorato, 



sono nate proposte di un laboratorio a compensazione, condivisione di un cronoprogramma. Apertura 

alla proposta di modifica del parcheggio da 50/60 posti da parte del referente tecnico di Città 

Metropolitana. Dovrebbe avvenire prima dell’estate, in un confronto stabile con le associazioni di 

Paleotto 11 per non compromettere le loro attività. 

Cristina Tartari (FAI) : Si tratta di un progetto esecutivo già appaltato con tutte le problematiche 

connesse in caso di variazione. 

Si apre una discussione sui margini di intervento, sulla necessità di fare squadra, su come poter 

migliorare in termine sia di variazione (mobilità sostenibile), sia di compensazione (verde) un’opera 

che è già in fase di avanzamento lavori. Necessità di coinvolgere la consulta della bicicletta. Si prende 

atto che l’apertura per la modifica del parcheggio è un buon inizio ma non è sufficiente. 

Per quando riguarda la Consulta della bicicletta C. Garavaglia invia in data 17 gennaio la proposta di 

mobilità ciclabile sponda dx Savena a G.Simoni del CAI che riporterà il tutto alla Consulta della 

bicicletta. 

In chiusura: la Presidente chiede a Sara, Carla, Noemi, Loretta di collaborare ad un documento di 

sintesi sulle richieste avanzate e da riformulare per poter individuare una strategia rapide da 

condividere nel corso della prossima assemblea plenaria della Consulta. Interviene Davide Celli su 

invito della Presidente, in quanto relatore di un ODG sul tema del Verde e contro il consumo del 

suolo. Cita l’opera di Paolo Pileri, “L’intelligenza del suolo”. 

Punto 3. Sollecito fatto durante l’incontro del 10 gennaio all’assessorato (Cura del verde lungo il 

Navile, come da verbale 8.11. approvato). 

Punto 4: Rinviato. 

La riunione si chiude alle ore 19:45. 


